EL DÍA



BARCELONA VENCE A LAS PALMAS Y PRESIONA AL MADRID

PÁG A 10



eldiabolivia



Domingo 31 de marzo 2024 • Santa Cruz de la Sierra • Año 36 . Núm. 12.947 • 10 Págs • EDITORIAL DÍA A DÍA S.A.

MORALES ASEGURA QUE SERÁ CANDIDATO

EVO Y ARCE SE ACUSAN DE GOLPISMO Y DICTADURA

El presidente Luis Arce advirtió que el país no tolerará amenazas de "nuevos golpistas" que buscan el poder por las buenas o por las malas. Mientras que el jefe del Movimiento al Socialismo (MAS) Evo Morales aseguró que está habilitado para las elecciones de 2025 porque tres expresidentes no permitirán su inhabilitación. PÁG A 4



PÁG**A 5**ALERTA POR INFLUENZA Y NO HAY PRUEBAS NI VACUNAS



PÁG**A 6**TRAJES DE MORENADA
ERAN USADOS PARA
TRANSPORTAR DROGA

EDITORIAL

EVO MORALES, UNA AMENAZA PERSISTENTE CONTRA LA DEMOCRACIA

as recientes declaraciones de Evo Morales, exigiendo su habilitación como candidato para las elecciones presidenciales de 2025 bajo la amenaza de "convulsión" en Bolivia, no solo son preocupantes, sino que también revelan una faceta autoritaria que el país trata de superar justamente desde que él socavó como nadie el estado de derecho.

Morales, una figura polarizadora en la política boliviana, parece haber olvidado las lecciones del pasado reciente, mostrando una vez más su disposición a poner en juego la estabilidad y paz del país por intereses personales.

La insistencia de Morales en desafiar los principios democráticos, evidenciada en su negativa a aceptar los límites a la reelección y en sus intentos por perpetuarse en el poder, constituye un claro desprecio por las reglas de juego. Esta actitud, lejos de ser la de un líder comprometido con el bienestar de la nación, refleja un egoísmo político que ya ha costado caro a Bolivia.

El repudio hacia sus declaraciones no es infundado. Sus palabras no solo son una amenaza a la paz social, sino también un intento desesperado de mantenerse relevante en una escena política que ha comenzado a superarlo. La habilidad de Morales para movilizar a sus bases en el Chapare no debe confundirse con un apoyo generalizado;

La insistencia de Morales en desafiar los principios democráticos, evidenciada en su negativa a aceptar los límites a la reelección y en sus intentos por perpetuarse en el poder, constituye un claro desprecio por las reglas de juego. Esta actitud, lejos de ser la de un líder comprometido con el bienestar de la nación, refleja un egoísmo político que ya ha

más bien, destaca su creciente aislamiento y la limitación de su influencia a áreas específicas.

La inhabilitación legal del ex mandatario para presentarse nuevamente a la presidencia, basada en la sentencia constitucional 1010/2023 y en otros marcos legales, no es un capricho del sistema político boliviano, sino una respuesta necesaria para proteger la democracia de tendencias autoritarias. La insistencia de Morales en ignorar esta realidad es un

acto de irresponsabilidad política y una demostración de su desconexión con los principios democráticos fundamentales.

costado caro a Bolivia.

La división interna en el MAS, exacerbada por la lucha de poder entre Morales y el actual presidente Luis Arce, revela las fracturas ideológicas y estratégicas dentro del partido que alguna vez dominó la política boliviana. Esta situación, lejos de fortalecer la posición de Morales, subraya la necesidad de una renovación política que trascienda figuras polarizadoras y se enfoque en atender las urgentes necesidades del país.

Las amenazas de Morales de desestabilizar Bolivia si no se le permite correr para un nuevo mandato son un desafío a la legalidad y la democracia y el recordatorio de las prácticas autoritarias que los bolivianos buscan dejar atrás. Necesitamos que la política boliviana evolucione más allá de la sombra de Morales y busque liderazgos que prioricen el bienestar colectivo sobre ambiciones personales. Por supuesto, esto vale también para Luis Arce, quien no hace más que imitar constantemente las prácticas de su mentor, cuyo propósito principal es conducirnos a una dictadura de cuño cubano.

eldia@eldia.com.bo

OPINOlogando



BAJO EL PENOCO

El terrorismo y sus fans

Durante 14 años Bolivia tuvo de vicepresidente a un terrorista.Era bastante "trucho", casi tanto como sus títulos universitarios, pues tomó las armas en plena democracia y no luchaba contra un dictador ni nada parecido, sino que se dedicaba a cometer asaltos en zonas deprimidas del país. Se puede decir que fue un adelantado para su época, pues en los tiempos actuales, los terroristas (los de verdad) han ganado peso en la opinión pública mundial, a tal punto de que intelectuales de gran peso, universidades de la talla de Harvard y hasta entidades pertenecientes a la ONU han desarrollado mucha empatía con estas organizaciones que matan, violan, asesinan bebés y hacen manifestaciones de aniquilar pueblos enteros, algo que sólo Hitler hubiera manifestado. Pero hoy existe otra mirada y se lo hace por la enfermedad que amenaza nuestra civilización: guiarse única y exclusivamente por lo políticamente correcto, pues si se critica al terrorismo existe el temor de ofender al pueblo islámico y desatar lla "islamofobia". Por eso mismo, el presidente colombiano Gustavo Petro no debería enojarse tanto cuando su colega argentino Javier Milei lo llama terrorista. En el fondo lo está alabando.

DESTAQUE



Frontera peligrosa

El exfiscal del Ministerio Público de Chile, Carlos Gajardo, advirtió que la actividad del crimen organizado es grave en la frontera con Bolivia, además de que está creciendo en un contexto donde se forjan alianzas de contrabando y narcotráfico, existen organizaciones internacionales y un nivel de sofisticación en la criminalidad.

BOLÍTICA

LA CASA DE LA **PRESIDENTA** de Perú, Dina Boluarte, fue allanada cerca de la medianoche por un equipo de fiscales y agentes de la Policía Nacional como parte de una investigación preliminar abierta contra la gobernante por la presunta comisión del delito de enriquecimiento

EN IMÁGENES MOSTRADAS por medios locales se observa cómo un grupo de agentes rompe la cerradura de la puerta principal de la vivienda de Boluarte en el distrito limeño de Surquillo tras no ser atendidos al tocar repetidas veces en la casa.

LOS MEDIOS LOCALES

informaron que la gobernante no se encuentra en su domicilio y que en el lugar solo estaba uno de sus hijos, aunque luego llegó uno de los abogados de la mandataria, mientras que el Ministerio Público aún no ofreció ninguna información formal sobre la intervención.



Diario independiente de circulación nacional fundado en 1987 POR LUIS GUTIÉRREZ DAMS

Este diario es miembro de la Asociación Nacional de la Prensa y está autorregulado por el Tribunal de Ética de la ANP tribunal@anpbolivia.com

CENTRAL

Av. Cristo Redentor, km 7 El Remanso Tel. 343 4040 · Comercial: 343 4041

ENCUÉNTRANOS EN:



eldiabolivia



@Diario_ElDia









EL SATÉLITE DE LA LUNA



Tienen oídos, pero no oyen

nvejecer conlleva la pérdida gradual e irreversible de algunas capacidades físicas, empezando por la audición. Sin ser una enfermedad, el proceso de la progresiva sordera es particularmente molestoso por sus efectos en las relaciones sociales, mucho más que otras facultades que se degradan con la edad. Ni qué decir cuando la sordera se manifiesta a temprana edad o cuando una buena audición es parte de las herramientas de trabajo, como en el caso de los músicos.

En efecto, la sordera, incluso en niveles incipientes, implica no sólo un creciente aislamiento por la dificultad de seguir una conversación, sino también un retraimiento verbal. A veces el esfuerzo para disimular esa discapacidad lleva a situaciones embarazosas, como cuando se interviene a destiempo en una conversación o cuando se lo hace habiendo entendido "quid pro quo". Por esa razón, muchos prefieren callar y aislarse. Otras consecuencias molestosas de la pérdida del poder auditivo son la elevación del volumen de aparatos de audio y de la propia voz, como si los demás sufrieran la misma discapacidad.

Adicionalmente, la contaminación acústica que se sufre en las urbes modernas, contribuye a disminuir, desde temprana edad, la sensibilidad y eficiencia de esa maravilla de la naturaleza que es el oído humano.

La medicina y la tecnología ofrecen soluciones que no son simples ni definitivas. Los audífonos ayudan, pero no reemplazan toda la gama de prestaciones del oído humano. Presentan el problema de la recarga o del cambio de pilas y requieren mantenimiento periódico, sin considerar que no detienen el deterioro natural de ese órgano. Alternativamente, la cirugía de los implantes fijos ha avanzado mucho y, a pesar de lo delicadas que son esas operaciones, aporta soluciones más estructurales.

Hasta acá la sordera fisiológica, porque hay

también una capacidad auditiva sicológica (que se eleva en las mamás para con sus hijos y se reduce en los hijos para con sus mamás) y otra metafórica. La sicológica puede dar lugar a situaciones cómicas, como la que protagonicé cuando mi primer hijo se pasaba la noche llorando y manteniendo a su mamá en vela, mientras yo dormía plácidamente, mecido por ese ruido de fondo. Hasta que una noche, mi esposa, al preparar un biberón para acallar el llanto del bebé, se echó agua caliente en la mano y soltó un grito de dolor que me hizo despertar, sólo para reprocharle: "deja de gritar, que vas a despertar a la guagua". Mi ocurrencia sirvió para que la risa reemplazara el dolor.

Metafóricamente, el título de esta columna fue parte del reproche de los profetas de Israel a los reyes y al pueblo por traicionar la alianza con Yahvé, pero se lo puede aplicar a todo gobierno, especialmente a los que dicen gobernar "escuchando al pueblo". En ese caso, los analistas fungen de profetas en un diálogo de sordos, porque más uno se atornilla en el poder más sordo se vuelve, aunque generalmente sin perder el habla.

En efecto, cuando se les dice: "Los subsidios a la energía no son sostenibles", suelen responder: "Importaremos más petróleo crudo". Si se les objeta: "Reemplacen los combustibles fósiles", responden: "Aumentaremos la oferta de biocombustibles". Si se les exige: "Ante el fin del ciclo del gas elaboren un Plan de Transición Energética", su respuesta es: "Fue en los anteriores gobiernos cuando YPFB perdió la brújula", como si alguna vez la tuviera. Cuando se les reclama: "Publiquen cuántas reservas de gas nos quedan", responden: "El pueblo no entiende nada de reservas".

En fin, como ídolos de barro que son, tienen oídos, pero no oyen; tienen soluciones a la mano, pero prefieren los parches caros e insostenibles; conocen la verdad, pero prefieren la mentira. (Físico y analista)

economía.

ENFOQUE INTERNACIONAL



POR
Hugo Marcelo

Balderrama

Bolivia, con el crimen no se negocia ni se juega a las elecciones

stamos cerrando el primer trimestre del 2024, la situación en Bolivia se volvió insoportable para la mayoría de la población, menos, obviamente, para quienes viven del sistema dictatorial. Sin dólares, sin medicinas y sin combustibles se hace imposible sostener el relato.

Los opositores empezaron una carrera para posicionarse en la opinión pública como la salvación y la esperanza. Se ve de todo, desde los dinosaurios, Carlos Mesa, el principal, hasta muchos imitadores de Javier Milei. En situaciones normales, que implican la vigencia de las condiciones democráticas, sería una alegría la proliferación de tantas opciones partidarias. Sin embargo, Bolivia dista mucho de ser normal, pues en dictadura las elecciones no pasan de ser meros teatros donde se vota sin elegir.

Empero, como factor agravante, creo que nadie ha sido capaz de hacer la pregunta fundamental: ¿A quién nos estamos enfrentando?

Una máxima de la estrategia dice que ningún plan funciona si no identificamos al enemigo. Así que, nos toca ver quien es ese enemigo, pues se suele reducir todo a una disputa de ideas o, la tan de moda, batalla cultural. Pero no, es más complejo que eso, veamos.

En 1953, Nikita Khrushchev, en ese entonces presidente de la URSS, les preguntó a sus aparatos de inteligencia: «¿En qué escenario la Unión Soviética puede derrotar militarmente a los Estados Unidos?». La respuesta fue: «En ninguno».

Obviamente, los miembros de politburó se pusieron nerviosos, hasta que alguien les dijo: «Militarmente no, pero si con el dinero y el caos que pueden generar las mafias y narcotraficantes». A partir de ese momento, los soviéticos tuvieron como misión insertarse en el mundo del hampa, las pandillas y el narcotráfico. El Servicio de Inteligencia Cubano (G2) fue designado como el aliado estratégico para ejecutar el plan en Hispanoamérica y Estados Unidos.

En efecto, como muy bien lo describe el escritor Nicolás Márquez, La Tricontinental convocada en enero de 1966 por Fidel Castro, fue el origen de todos los procesos desestabilizadores en la región, entre ellos, las guerrillas y la dictadura comunista de Salvador Allende. Sobre este último, Márquez relata que desde 1970 hasta 1973, Chile se había convertido en el principal productor de cocaína de América del Sur. Además, luego de la caída del dictador, las autoridades norteamericanas incautaron cocaína valuada en 309 millones de dólares.

Pero hagamos un salto en tiempo y espacio para situarnos en la actual Bolivia, ya que el país ha pasado de ser una ruta de tránsito a un Narcoestado. Al respecto, el grupo InSight Crime, periodistas e investigadores especializados en narcotráfico y crimen transnacional, afirma lo siguiente:

"Bolivia cuenta con la industria legal de hoja de coca más grande del mundo, y su papel en el narcotráfico regional se ha centrado tradicionalmente en hacer de punto de tránsito para la cocaína peruana y la exportación de pasta base de cocaína. Pero en los últimos años las incautaciones de clorhidrato de cocaína han experimentado un aumento, a pesar de que las autoridades no han meiorado sus capacidades ni estrategias frente al crimen organizado. Según datos de la FELCN, la cantidad incautada ha pasado de 5,8 toneladas en 2020, a 7,8 en 2021, 10,2 en 2022, y 21,3 en 2023. En 2022, las incautaciones de clorhidrato superaron por primera vez a las de pasta base en casi un 1% y en 2023 alcanzaron una diferencia del 59%, indicando una mayor presencia de esta sustancia en el territorio nacional. En este escenario, el gobierno estima que el 90% de los narcolaboratorios se encuentran en el Chapare, en el departamento de Cochabamba, donde la FELCN realiza la mayor parte de sus operativos".

Gabriela Reyes, criminóloga, asevera que:

"Un Estado es cooptado por el narcotráfico cuando el narcotráfico puede actuar impunemente a todo nivel, y eso es algo que se está empezando a ver en Bolivia de manera muy evidente. El narcotráfico está teniendo poder en la justicia, en la política, está influyendo en cómo se toman ciertas decisiones, en que se mantenga la impunidad".

Entonces respondiendo la pregunta que abrió esta nota: No nos enfrentamos a rivales políticos, sino a grupos de hampones que han capturado el poder e instalado una dictadura, y que están dispuestos a ejercer la más cruel violencia para sostenerse. No es una batalla cultural o un debate de ideas, sino una lucha por sobrevivir.





Oscar Antezana Malpartida

l don de la libertad que nos dio Dios lo recibimos de arriba pero la libertad en el mundo terrenal hay que ganársela. Esa libertad que se ha estado pregonando recientemente encabezado por el presidente argentino Javier Milei se gana o se pierde en el campo político. Los dogmas o doctrinas hay que aterrizarlas al mundo real y ejecutarlas en contextos culturales, sociales, históricos, políticos, institucionales y económicos diferentes, oscilantes e imperfectos. Veamos la experiencia de los primeros 100 días del gobierno de Milei y lo que está pasando actualmente en Bolivia, y lo que se propone como políticas económicas.

En este corto tiempo, Milei puede presumir de verdaderos éxitos económicos. Su popularidad se mantiene, aunque carece de apoyo en el Congreso. "Estamos realmente muy satisfechos", declaró el presidente de Argentina.

Milei hizo campaña blandiendo una motosierra y prometiendo recortar el gasto. El gobierno debía US\$263.000 millones a acreedores extranjeros, pero no tenía dólares en absoluto. Como muchos gobiernos argentinos, el anterior gastó mucho más allá de sus posibilidades tratando de comprar popularidad mientras inventaba soluciones macroeconómicas temporales cada vez más absurdas para mantener la economía tambaleante. Eso es lo que pasa actualmente en Bolivia. Deuda equivalente a más del 80% del PIB y creciendo, mientras que el crecimiento económico es mísero. Sus políticas absurdas de imponer un impuesto de 18% (era del 25%) a las transferencias bancarias, por ejemplo, es

para financiar el inflado gasto fiscal de 7% del PIB desde hace diez años, a costa de contraer más la

Para demostrar que no habrá más impresión de dinero, Milei está obsesionado con lograr un superávit presupuestario, es decir, que el gobierno gaste menos de sus ingresos. El gobierno logró superávits mensuales, los primeros en más de una década. Lo hizo reduciendo los subsidios a la energía y el transporte, las transferencias a las provincias y la inversión pública. Adicionalmente, el gobierno devaluó el peso en más del 50%. Los mercados están empezando a creer que las políticas del gobierno darán resultado. El índice de riesgo país de Argentina ha caído de manera tranquilizadora.

Los costos, sin embargo, son visibles. Pero estos costos no se pueden atribuir al bombero que apaga el incendio, sino a los piromaniacos socialistas. Golpeados por la inflación, se estima que el 50% de los argentinos se encuentran en la pobreza, frente al 38% en septiembre. En términos reales, se estima que los salarios han retrocedido 20 años. Las ventas totales de farmacias han bajado un 46%. Los volúmenes de ventas de las pequeñas y medianas empresas cayeron casi un 30% en enero. Se calcula que la economía se contraerá un 4% este año.

Los índices de aprobación de Milei siguen siendo notablemente altos, alrededor del 50%, a pesar de las dificultades económicas. Esto se debe principalmente a que ha logrado culpar a la casta piromaniaca socialista por haber metido a Argentina en este lío. iY es verdad! El plan económico está plagado de incertidumbres. Un riesgo es el tipo de cambio. Los superávits fiscales pueden resultar difíciles de sostener y pueden generar una recesión que afectaría aún más los ingresos tributarios. Esto se sentirá más

y pronto en Bolivia. Al crear impuestos, limitar el retiro de depósitos o proveer gasolina por debajo de la demanda, se gesta una recesión que redundará en menores ingresos fiscales y mayor pobreza.

Los Liberales y la política

Milei tiene principalmente un desafío político. Tiene una representación mínima del 15% de la Cámara Baja. Necesita cierto apoyo del mismo para implementar reformas. Por eso mencioné, en un artículo anterior, que el desafío para la oposición política en Bolivia, cualquiera que sea o se geste para las elecciones del 2025, no es solamente ganar las mismas, sino ganar abrumadoramente para tener una representación holgada en el Congreso y poder realizar las reformas necesarias.

La economía va con la política. La nueva agrupación política liberal, el Partido Liberal Boliviano, propuso hace pocos días siete políticas. Tres relacionadas a un menor gasto gubernamental: eliminar subsidios; eliminar más de 70 empresas públicas; y reducir el aparato estatal de 600 mil empleados públicos a 300 mil. Yo sería más cauto con la primera: que hay que hacerlo, sí. Pero hay que estudiar el grado y el momento de hacerlo. Aprendamos del aumento en la pobreza en Argentina generados por los ajustes necesarios al desastre dejado por el gobierno demagogo y socialista anterior. Adicionalmente, cuatro políticas para fomentar la inversión privada: eliminar cupos de exportación, controles de precios y hacer una profunda reforma tributaria que reduzca los impuestos, rebaie tasas y los haga fáciles de pagar; desregularizar el mercado laboral; ofrecer seguridad jurídica a las empresas e individuos; y abrir las fronteras a la importación y la exportación. Hay que revisar profundamente la política tributaria para promover la inversión pero también hacerla más justa, sostenible, transparente y fácil de pagar;

automatizar/ digitalizar todo el sistema. Desregularizar el mercado laboral es tremendamente difícil. Se trató desde la época del 21060; se flexibilizó pero no se reformó. Preferible cumplir con el 80% de la agenda de políticas que arriesgar todo. "Ofrecer seguridad jurídica..." no es suficiente. Se tiene que reformar y fortalecer el sistema judicial para que sea políticamente neutral, transparente y haga cumplir la lev al 100% de los bolivianos. Es más, esta es una. sino la mayor reforma que requiere el país. Por último, está bien liberalizar el comercio internacional; lo importante es el "cómo". Hay que aprender de la Argentina reciente y de nuestra propia experiencia con el 21060 y otros. ¿En qué cambió el contexto político y social en el país y en el mundo en estos 38 años? ¿Tenemos ahora el gas como antes teníamos el estaño como principal generador de divisas?

Es necesario también promulgar algunas políticas sectoriales para promover el crecimiento y/o aliviar los costos sociales que se vendrán con las políticas macroeconómicas. Se tiene que promulgar y apostar a una política de turismo, generador de divisas y empleo por excelencia. No es necesario inventar la rueda; tomaría como referencia a Perú o Colombia. Fortalecería el aparato estatal tomando como experiencia a Chile. Vería con interés a Ecuador para iniciar un proceso de industrialización. Atraería inversión extranjera y "know-how" de manera focalizada y agresiva; no podemos esperar a que caigan solitos del cielo

Bolivia no necesita un gobierno liberal de cinco años, es poco tiempo para revertir el daño de los últimos casi 20 años. Bolivia necesita un gobierno(s) con respaldo legislativo, liderazgo fuerte y firme, que haga cumplir la ley a rajatabla y aplique políticas liberales sentadas en la realidad por más de 10 años.

EVO ASEGURA QUE ESTÁ HABILITADO A **ELECCIONES DEL 2025**

Bandos del MAS se acusan de golpismo y dictadura AMENAZAS. Evo adivirtió al Gobierno en el caso de que sea inhabilitado como candidata para la carácter de la c

candidato para las próximas elecciones en 2025 realizarán convulsiones en el país.

El día eldia@eldia.com.bo

Evo dice que expresientes lo ampara

EVO MORA-LES, INSISTIÓ QUE ESTÁ **HABILITADO** PARA LAS **ELECCIONES** DE 2025DIJO QUE TRES EX-**PRESIDENTES** NO PERMITI-RÁN SU INHA-BILITACIÓN.

l presidente Luis Arce advirtió que el país no tolerará amenazas de "nuevos ■golpistas" que buscan el poder por las buenas o por las malas. Dicha afirmación la realizó la jornada de este sábado, durante la celebración de los 412 años de fundación del municipio de Valle-

grande, en Santa Cruz. 'Sepan que el pueblo no va a permitir que ningún interés individual se ponga por encima del bienestar de la patria. Bolivia no tiene un dueño, Bolivia no va a tolerar las amenazas de los nuevos golpistas que quieren hacerse del poder por las buenas o por las malas. Van a recibir una respuesta

del pueblo boliviano", afirmó.

El jefe de Estado denunció que las fuerzas conservadoras y los "mezquinos" intereses políticos de la "nueva derecha" decidieron "dinamitar el camino de la industrialización" e imponer una agenda de disputa política "que sólo piensa en sus intereses individuales".

"La Patria siempre está primero por encima de todo y de todos. La industrialización es el camino sin retorno, no vamos a dar ni un paso atrás ni nadie nos va a detener ni un sólo momento, el pueblo unido es invencible", afirmó. Dichas reacciones surgen luego de que la semana pasada, organizaciones y seguidores de Evo Morales lanzaran duras advertencias al Gobierno en el caso de que el exmandatario y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS) sea inhabilitado como candidato para las próximas elecciones en 2025.

Los simpatizantes amenazaron con iniciar movilizaciones desde



el mes de mayo con el objetivo de que el expresidente nuevamente se convierta en jefe del Estado Plurinacional.

Además, el ejecutivo de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) exista, Ponciano Santos, aseguró que "Evo Morales va a ser presidente en 2025, si quieren a las malas o a las buenas

Mientras tanto, el jefe del Movi-

miento al Socialismo (MAS) Evo Morales, durante el aniversario 29 en el municipio de Yapacaní, lanzó duros discursos contra el presidente Luis Arce, el vicepresidente David Choquehuanca y todo el bloque "arcista" del partido azul y los tildaron de traidores.

Además, Morales insistió que está habilitado para las elecciones de 2025. Destacó que tres expresidentes de la región no permitirán

su inhabilitación. "Permanentemente repiten que Evo está inhabilitado, pero eso es para desmoralizar, espantar y hacer dudar al pueblo boliviano. Juristas nacionales e internacionales ratificaron que Evo está habilitado como candidato 2025-2030", afirmó Morales

aniversario del Movimiento Al Socialismo se realizó en actos separados.

ELECCIONES JUDIDICIALES

Postulantes competirán en evaluación de méritos

candidatos a las elecciones judiciales se encuentra en la fase de presentación de recursos de revisión, paso previo para ingresar a la evaluación de méritos donde los postulantes habilitados competirán por 200 puntos.

La presentación de recursos de revisión, dirigida a los aspirantes inhabilitados, inició el 28 de marzo y se extenderá hasta el

El proceso de preselección de los lunes 1 de abril, luego, del 2 al 6 1549 Transitoria para las Elecci de abril, las comisiones mixtas de Constitución y Justicia Plural deben resolverlos.

Tras ello, el 7 de abril se publicarán las listas de los postulantes habilitados para la fase de evaluación de méritos.

"La evaluación y calificación de méritos tendrá un valor de (200) puntos", señala el parágrafo segundo del artículo 34 de la Ley nes Judiciales 2024. De acuerdo con el cronograma, la evaluación de méritos se realizará del 8 y el 21 de abril, y los 200 puntos serán evaluados en dos partes: 100 puntos comprenden experiencia profesional, formación académica y producción intelectual; mientras los restantes 100 están asignados a exámenes de preguntas escritas y respuestas orales.



EL DÍA | Domingo 31.03.2024

www.eldía.com.bo

Es una enfermedad estacional

LAS AUTO-RIDADES DE SALUD CON-**FIRMARON** QUE LA DOSIS DE INMUNIZA-CIÓN RECIÉN LLEGARÁ A FI-NES DE ABRIL E INICIOS DE MAYO



EN LA PAZ **HAY 86 CASOS**

Alerta por influenza y no hay pruebas ni vacunas

AFECTACIÓN Santa Cruz atraviesa un brote, el departamento de La Paz acumula ya 86 contagios, 10 corresponden a El Alto.

falleciso

El Día eldia@eldia.com.bo

nte el incremento de contagios de influenza en departamentos, el viceministro de Promoción, Vigilancia Didemiológica y Medicina Tradicional, Max Enríquez, recomendó estar atentos a los síntomas que alertan sobre la enfermedad.

Destacó que la influenza debe tratarse de forma oportuna para evitar la propagación de contagios y riesgos en la salud y evitar autodidacarse.

"La fiebre alta de aparición súbita, dolor de cabeza, dolor muscular

intenso, tos seca, dolor de gargan- rural, 10 corresponden al área del ta, secreción nasal y malestar general son los principales síntomas municipios vecinos", informó el que pueden presentarse para sospechar de influenza u

otra infección respiratoria. Por lo tanto, es fundamental acudir al centro de salud más cercano para obtener un diagnóstico adecuado", sugirió.

"De acuerdo a datos del Ministerio de Salud, en el departamento de La Paz tenemos 86 casos; de los cuales dos son del área prueba para descartar o confirmar

municipio de El Alto y otros a

jefe de la Unidad de Epidemiología, del gobierno municipal de El Alto, Marco Arteaga. **Santa Cruz.** Santa Cruz, pese a que las autoridades del Senegal habían

confirmado que exa causa de la influenza istían las pruebas en Santa Cruz. suficientes para deel pasado lunes tectar la enfermedad, el fin de semana fueron varias personas que peregrinaron para realizarse la la enfermedad.

Paciente que acudieron al centro de salud Elvira Wünderlich de la capital cruceña denunciaron que, a pesar de ser un centro de referencia, este sábado estaba cerrado, siendo que varias personas esperaban ser atendidas. "No puede ser que cierren en plena necesidad, el guardia nos dijo que no había prueba y no iban a atender, por fumigación. Me fui a otro centro que me queda cerca de San Luis con mi hija que tiene síntomas de la enfermedad y tampoco no hay pruebas. He peregrinado tres hospitales y en ninguno hay pruebas' lamentó una paciente.

COCHABAMBA

HOMBRE ES ACUSADO DE VIOLAR A UN BEBÉ

Un adulto mayor fue acusado por el delito de violación sexual a un bebé de ocho meses en el municipio de Tarata, en Cochabamba. El presunto agresor de 71 años es el concubino de la abuela del menor de edad. El hecho ocurrió por la tarde, en el feriado de Viernes

La madre de los niños aprovechó el feriado de Semana Santa para visitar a la abuela de sus hijos en el valle alto de la Llajta.

Según información preliminar el hombre aprovechó la ausencia de la madre para abusar del bebé. Al volver la progenitora encontró al hombre en ropa interior y al menor de edad en la cama llorando.

Tras la denuncia de la madre el sujeto fue detenido.

LA PAZ

HALLAN A MUJER SIN VIDA Y SIGNOS DE VIOLENCIA

Entre rezos y pedidos de justicia, los familiares y vecinos de una mujer de la tercera edad realizaban la vigilia en el domicilio de la infortunada, que fue hallada muerta en la comunidad de Saquena, en el municipio de Santiago de Huata, La Paz. Según información preliminar, la mujer presuntamente falleció hace cinco días. Las autoridades originarias aseguran que el cuerpo tiene signos de violencia y los familiares piden que se esclarezca el caso. "Pedimos justicia, porque esto no es muerte natural. Pedimos que se aclare y que se encuentre a los autores", reclamó uno de los familiares de la víctima.

PARA PUENTES Y CAMINOS

CAF dará un crédito de \$us 100 millones

blica de rendición de cuentas inicial 22024, el Coordinador General del programa Empoderar, Jhonny Delgadillo, dio a conocer las nuevas inversiones para la construcción de infraestructuras de apoyo a la producción en esta gestión. "El Presidente nos ha ordenado gestionar más de 100 millones de dólares para puentes y caminos rurales, a ser

Desarrollo de América Latina y el Caribe".

"Este financiamiento pasará a la etapa de revisión y aprobación por la Asamblea Legislativa, con esto se dará inicio a la ejecución de puentes y caminos rurales, que se regirá con la normativa nacional para poder trabajar en áreas protegidas", indicó el coordinador general del EMPODERAR. Asimis-

mo, informó que con el PAR III se apoyará a las mujeres con 0% de contraparte en dinero, "las hermanas no pondrán dinero su aporte será con mano de obra v materiales locales que cuantifique un total del 20% y el 80% invertirá el PAR III". También, dio a conocer que a los pequeños productores que recibieron apoyo con PAR I y PAR II se apoyará con proyectos para que accedan al crédito.

HERMOSO EDIFICIO EN VENTA O ALQUILER!!!!

- 🖶 🛚 construcción de 931 mts2
- Terreno de 582.78 mts2
- IDEAL PARA BANCOS, CLÍNICAS, LABORATORIOS. **EMPRESAS DE TELECOMUNICACIONES ENTRE** OTROS.

Tiene 3 pisos de oficinas modulares y espacios grandes. Cuenta con aires acondicionados en cada ambiente, sistema de alarma, cámaras de seguridad, depósito de servidores, instalación de red, baños de damas y varones, cocinetas, depósitos y parqueos.

> PRECIO ALQUILER: 3.600 USD PRECIO VENTA: 600.000 USD Ref: 72136253

Domingo 31.03.2024 | EL DÍA **A**6 www.eldía.com.bo

DESCARTAN RUMORES ALDO PEÑA ESTÁ INTUBADO EN ESTADO CRÍTICO



Luego de que en redes sociales circulara la versión de que el reconocido cantante y compositor Aldo Peña, el artista había fallecido, familiares confirmarón que continúa internado en terapia intensiva de la Caja Petrolera de la capital cruceña, descartaron así el falso rumor. Selva Justiniano, esposa de Aldo Peña, precisó que fue ingresado hace varios días a terapia y se informó que estaba intubado por problemas en pulmones, en el riñón y en el corazón. El último parte médico brindado a UNITEL la noche de este sábado, es que Peña fue sometido a un nuevo tratamiento con el fin de reestablecer su salud y que se espera una evolución favorable. "Me dijo el doctor se ha empezado un nuevo tratamiento y se tiene que esperar unos tres o cuatro días. Todavía estamos esperando a ver cómo reacciona", expresó.

"Oren mucho por mí esposo; mientras más oremos, él se sanará más rápido, gracias por sus muestras de cariño", agregó. Desde el pasado 21 de marzo, Peña ha estado hospitalizado por complicaciones en su salud. Mientras tanto, los colegas artistas de Aldo Peña han organizado un evento solidario para este 3 de abril con el fin de reunir fondos para solventar los gastos económicos que enfrenta la

TENÍA COMO DESTINO **BRASIL**

Trajes de morenada fueron usados para transportar droga

APREHENDIDA. La mujer transportaba la sustancias controladas, fue aprehendida en el lugar de los hechos y espera su audiencia.

Intensianl nasit controles en trontera

EL OPERATIVO DEJÓ COMO **RESULTADO EL SECUESTRO** DE MÁS DE 5 KILOS Y 0,80 **GRAMOS DE** PASTA BASE DE COCAÍNA, SEGÚN EL REPORTE DE LA FELCN



Odilia Llanos Salazai

n una operación llevada a cabo por la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (Felcn), en la localidad de Puerto Suárez, departamento de Santa Cruz, se logró encontrar sustancias controladas que estaba habilmente camufladas en maletas y trajes de morenada en un vehículo de transporte inter-

Después de un exhaustivo análisis, procesamiento y seguimiento de información, las autoridades identificaron un motorizado sospechoso y procedieron a su requisa. Durante la inspección del vehículo de transporte público, los agentes de la Felcn descubrieron una maleta con doble fondo, en la cual se encontraban hábilmente camuflados más de 15 kilogramos de base de cocaína. Además del alijo

de drogas, se enmorenadas contraron dos trajes de moreno, elementos que presumiblemente se utilizaban para ocultar la droga. De acuerdo con el reporte policial,

una mujer transportaba la sustancias controladas, misma que fue aprehendida en el lugar de los hechos y puesta a dis-

mujer

posición de las autoridades competentes para enfrentar cargos por tráfico de drogas. "La Fuerza Espe-

cial, en la localidad llevaba la droga de Puerto Suárez habilmente camuflada del departamento, en trajes de luego de un análisis, procesamiento y seguimiento de información se logró identificar un vehículo de transporte interprovincial, procediendo a la requisa vehículo, se identificó a una persona de sexo femenino quién transportaba Cocaína hábilmente camuflada en una maleta con doble fondo y 2 trajes de moreno, en tal sentido se procedió con la aprehensión de la persona y el secuestro 15 kilos, 080 gramos de base de cocaína" señala el infome oficial de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico.

De acuerdo a las autoridades policiales, los controles en la frontera se intensificarán con el fin de evitar la comercialización de sustancias ilícitas y el paso de la misma a países vecinos. Piden a la población denunciar.

EN LA QUINTA MUNICIPAL

Dan detención a acusados de vender contrato

fueron encontrados en flagrancia vendiendo ilegalmente contratos para el sector salud en las instalaciones de la Quinta Municipal, fueron enviados a la cárcel con detención preventiva por dos meses en el centro de rehabilitación Palmasola.

El juez determinó la medida cautelar por los delitos de concusión y usurpación de funcio-

os dos imputados, quienes nes, luego de que se confirmara una oficina que no está en funcion. que uno de los implicados había sido funcionario de la alcaldía en 2023, pero no en la presente

> El fiscal asignado al caso informó que existe una tercera persona implicada que se encuentra prófuga. La denuncia fue realizada por el concejal Juan Carlos Medrano, quien señaló que la transacción ilegal se estaba llevando a cabo en

amiento. Medrano también reveló que al momento de ser sorprendidos, uno de los implicados intentó ocultar una cantidad considerable de dinero, específicamente 31.500 bolivianos, en una mochila.

Este monto, según la denuncia, había sido exigido a una médica con la promesa de otorgarle un contrato por un año en un centro



EL DÍA | Domingo 31.03.2024

www.eldía.com.bo

CULTURA & ESPECTÁCUL

ACUSACIONES. Lizzo ha

CULPA A LAS MENTIRAS Y EL BULLYING

Lizzo "renuncia" a su carrera musical

MENSAJE. La cantante aseguró sentirse exhausta de las críticas a su apariencia. "Siento que el mundo me rechaza", afirmó.

Agencias eldia@eldia.com.bo

a aclamada cantante Lizzo, cuyo nombre real es Melissa Jefferson, sorprendió a sus seguidores con un anuncio en Instagram con un contundente "RENUNCIO" que sugiere su posible retiro del mundo del espectáculo. "Estoy exhausta de las críticas constantes tanto en mi vida personal como en la red. Mi único deseo es crear música, alegrar corazones y dejar este mundo un poco mejor de lo que lo encontré. Sin embargo, siento que el mundo me rechaza", se lee en la publicación. "Estoy constantemente enfren-

tándome a mentiras que se dicen sobre mí por mi influencia y puntos de vista... siendo el blanco de bromas por mi apariencia", continúa el texto. Este mensaje llega tras alcanzar grandes logros, incluyendo cuatro premios Grammy y un Emmy por su programa "Watch Out for the Big Grrrls".

Conocida por éxitos como "Truth Hurts" y "Good as Hell", Lizzo se ha convertido en un símbolo del movimiento de aceptación corporal, desafiando las normas con su vestimenta audaz y su lucha contra las burlas sobre su figura.

Las críticas persistentes sobre su estilo de vida y su imagen pública la llevaron a limitar su interacción en Twitter y a considerar dejar la música tras comentarios ofensivos sobre su apariencia.

A lo largo de su carrera, Lizzo ha enfrentado demandas legales por acoso sexual, discriminación racial y crear un ambiente de trabajo tóxico, interpuestas por bailarinas y una estilista, quienes denunciaron condiciones laborales inseguras y cargadas de sexualidad.

A pesar de sus esfuerzos de la can-



tante por desestimar las acusaciones, un juez rechazó su petición en febrero en el caso de los bailarines. De acuerdo con

lo que aseguraron sus bailarinas ante el Tribunal Superior del Condado de Los Ángeles, en Estados Unidos, Lizzo las obligó, según ellas, a interactuar con artistas desnudos en un club en Ámsterdam llamado Bananenbar.

aceptaron, según comentaron, para no perder su trabajo. Fueron obligadas a manipular juguetes sexuales y a comer plátanos que habían sido usados

por los artistas nudistas del bar. No obstante, Lizzo sigue firme en sus convicciones, como lo de-

> mostró en un concierto reciente, sosteniendo un cartel que decía: "Lamento que la gente en Twitter sea cruel. Eres hermosa y única".

Con este mensaje, la cantante reafirmó su compromiso de nunca callarse sobre los desafíos que enfrentan las personas con simplemente

sobrepeso por existir, enfatizando que ignorar es gratuito y planteando cómo cambiaría la interacción en redes sociales si cada comentario tomara 24 horas en publicarse.

Su reciente publicación en Instagram, en contraste con una anterior del 17 de marzo donde hablaba sobre escribir nueva música y agradecía a sus seguidores por su paciencia, ha generado una oleada de comentarios de apoyo, incluyendo el de Paris Hilton, quien expresó: "Te amamos, reina", y Kiara Mooring, concursante de su reality show, quien la animó a "seguir adelante"

La posible despedida de Lizzo del escenario artístico podría marcar un hito en el diálogo sobre la salud mental y el bienestar de los artistas en la era digital, un tiempo marcado por el incremento del acoso en línea y la presión mediática.

EXPAREJA

SHAKIRA SOBRE PIQUÉ: "ÉL ME LIMITABA"

Shakira estuvo en el programa The Tonight Show, de Jimmy Fallon, continuando con la promoción de su nuevo álbum, Las mujeres ya no lloran, lanzado el pasado 22 de marzo. Durante la entrevista, demostrando la complicidad que tiene con el popular presentador estadounidense, la cantante se sinceró y arremetió contra Gerard Piqué, dejando claro que cualquier 'tregua' que pudo haber existido ha llegado a su fin. Aunque no mencionó directamente al exfutbolista, no hubo duda de que hablaba del exfutbolista cuando admitió que "ha sido muy difícil plasmar todo lo que sentía en un álbum y darle forma, porque no tenía tiempo, ese era el costo de tener un esposo". "Ahora ya no lo tengo. Mi esposo me limitaba, no me dejaba ser yo misma. Ahora soy libre, ahora puedo trabajar de verdad", confesó, 'culpando' al exfutbolista de haber tardado 7 años en lanzar un nuevo disco.

ES MUY APLICADO

CRISTIAN CASTRO QUIERE TERMINAR LA PREPARATORIA



Nunca es tarde para cumplir una meta, y eso es algo que Cristian Castro tiene muy claro, quien a pesar del éxito y la fama que ha tenido a lo largo de su carrera como cantante, aún busca cumplir una meta que debió haber logrado hace más de 30 años. A sus 49 años, el cantante está buscando terminar la preparatoria con la ayuda de una profesora particular, y una vez que esto suceda, buscará entrar a la universidad. Fue la misma maestra de Cristian Castro, iien lleva por nomb Cortés, la que reveló la información al programa de espectáculos Ventaneando, además de que contó cómo es el hijo de Verónica Castro como estudiante. De acuerdo con la profesora, el intérprete de Azul es un alumno muy aplicado y comprometido en sus clases, con las que hasta el momento lleva

POR CULPA DE SU EXMARIDO

Tom Cruise rompe con su novia

años

tiene Lizzo, famosa

por el tema

Truth Hurts.

eparación fue influenciada por las declaraciones del exesposo de Khayrova, el oligarca y comerciante de diamantes Dmitry Tsvetkov, quien expresó públicamente sus opiniones sobre la pareja. En diciembre de 2023, Tsvetkov advirtió al actor de Hollywood sobre los gustos costosos y lujosos de Khayrova. Según afirmó, durante su matrimonio de 11 años, gastó más de 12 millones de dólares en ropa y 2,5 millones

Tom Cruise finalizó su relación en bolsos para satisfacer sus aficioamorosa con la socialité rusa Elsi- nes. Desde su mansión en Surrey y na Khayrova, de 36 años, tras sola- en declaraciones para Daily Mail, el mente unos meses de noviazgo. La empresario ruso aconsejó a Cruise mantener "los ojos y la cartera bien abiertos". Por ese entonces, Elsina Khayrova y Tom Cruise fueron vistos juntos en una fiesta en Grosvenor Square, Londres. Los informes sugerían que la estrella de 61 años estaba muy enamorado de la mujer casi 30 años menor que él. Tsetkov conoció a Khayrova en un exclusivo bar en Mayfair, Londres, en 2009, y se casaron rápidamente después, disfrutando de un estilo de vida lujoso.



A8 Domingo 31.03.2024 | EL DÍA

INTERNACIONAL fiscalía

Gobierno de Perú rechaza los allanamientos contra Boluarte

LA MANDATARIA es investigada por presunto delito de enriquecimiento ilícito y omisión de consignar declaraciones en documentos públicos.



l primer ministro de Perú, Gustavo Adrianzén, consideró un "atropello a la dignidad" de la presidenta Dina Boluarte el allanamiento a su vivienda y la sede de gobierno, dentro de una investigación sobre relojes Rolex que la mandataria no habría declarado como parte

de sus bienes.

"Lo que ha sucedido constituye un intolerable atropello a la dignidad de la presidencia de la república y a la nación que representa. Estas acciones son desproporcionadas e inconstitucionales", dijo Adrianzén a la radio y televisora RPP. Desde el 18 de marzo, la mandataria es investigada por presunto delito de enriquecimiento ilícito y omisión de consignar declaracio-

nes en documentos públicos. "Los ministros de Estado expresamos nuessolidaridad con la presidenta y rechazamos enérgicamente estas acciones políticas desestabilizadoras, que se encubren en cuestionables

disposiciones jurisdiccionales", agrela red social X. de marzo desde esta fecha la mandataria es investigada por presunto delito de enriquecimiento ilícito

gó Adrianzén en Según el jefe del gabinete, Boluarte se encontraba en su residencia dentro de palacio de gobierno al mo-

mento de los allana-

mientos y "brindará de-

claraciones a la fiscalía cuando se la convogue".

www.eldía.com.bo

En caso de que fuera acusada formalmente, la presidenta solo podrá ser sometida a juicio cuando termine su mandato en julio de 2026, según la Constitución.

El escándalo, sin embargo, puede derivar en un pedido de destitución de Boluarte desde el Congreso, bajo el alegato de "incapacidad moral".

ALEMANIA

Policía en alerta por presunta amenaza terrorista en Múnich

presencia de agentes en el estadio Allianz Arena, donde esta jornada se juega el clásico del fútbol alemán entre Bayern Múnich y Borussia Dortmund, tras recibir un aviso sobre una posible amenaza terrorista. La policía realizó controles de seguridad aleatorios en estaciones del metro muniqués, así como en los accesos del estadio, con revisiones de documentos de identidad y bolsos. De acuerdo con

circulado una fotografía donde una mira telescópica se centraba en un grupo de espectadores alrededor del estadio. La imagen -con el texto en árabe "después del partido"apareció en un canal del propaganda del grupo Estado Islámico del Gran Jorasán, una rama del Estado Islámico operativa en Afganistán. Un portavoz de la Policía de Múnich dijo a la agencia dpa que las fuerzas de seguridad y el Departamento

La policía de Múnich informó este los primeros antecedentes, a través Regional de Investigación Criminal sábado (30.03.2024) que había re- de la plataforma X (Twitter) habría analizaron la imagen la noche del viernes y llegaron a la conclusión d que no existía evidencia concreta de peligro para la realización del evento. Pese a ello, se decidió aumentar la presencia policial.

> Más agentes. El Ministerio del Interior alemán también dijo que no existían evidencias concretas de una amenaza. "Los hechos en cuestión son conocidos por las autoridades federales de seguridad.



EL DÍA | Domingo 31.03.2024

www.eldía.com.bo Internacional



GAZA

Israel intensifica su ofensiva y anuncia muerte de tres figuras de Hamás

CERCA de un millar de personas han sido arrestadas, y de ellas, unas 500 estarían asociadas "a Hamás o la Yihad Islámica Palestina", según Israel.

Desde el

inicio de la guerra en Gaza HACE YA CASI SEIS MESES, GAZATÍES

MÁS DE 32.700 HAN MUERTO Y CERCA DE 75.200 HAN SIDO HERI-DOS, MÁS DEL 72 % MUJERES Y NIÑOS, SEGÚN CIFRAS DE HOY DEL MINISTERIO DE SANIDAD DEL **GOBIERNO DE** HAMÁS.

Agencias

a Administración del presidente Joe Biden autorizó "discretamente" esta semana el envío de más bombas y aviones de combate a Israel, de acuerdo con el diario The Washington Post. La transferencia de millones de dólares en equipo militar se realiza a pesar de las preocupaciones de Washington sobre una anticipada ofensiva militar en el sur de Gaza que podría amenazar las vidas de cientos de miles de civiles palestinos, según destaca el diario.

Las tropas israelíes recrudecieron en las últimas horas los ataques y bombardeos contra la ciudad de Gaza, además de en el centro y sur de la franja palestina, y anunciaron que mataron a tres figuras clave de Hamás en el Hospital al Shifa, cuvo asedio militar perdura por decimotercer día consecutivo. Una operación coordinada por la flotilla Shayetet 13, la unidad Duvdevan y la brigada Nahal "llevaron a cabo una redada selectiva en un edificio del hospital (al Shifa) donde se encontraron con los terroristas", detalló hoy un comunicado castrense.

Siempre según el texto, los soldados abatieron en la sala de mergencias a Mahmoud Halil Zakzouk, subcomandante de las Pese a la destrucción, Estados Unioperaciones con cohetes de Hamás, y en la sala de maternidad a Fadi Duyk, guien ayudó a llevar a cabo un ataque en Cisjordania en 2002, asi como a Zakaria Najib, quien había sido condenado por participar en el secuestro y asesinato del soldado israelí Nachshon Wachsman en 1994.

Estos nombres se suman a la muerte anunciada el pasado jueves de Raed Thabet, jefe de personal y de suministros de Hamás, también en el Hospital al Shifa. En total, según cifras castrenses israelíes, más de 200 supuestos milicianos ya han sido sucumbido en esta operación militar, que comenzó el pasado día 18 de marzo. Además, cerca de un millar de personas han sido arrestadas, y de ellas, unas 500 estarían asociadas "a Hamás o la Yihad Islámica Palestina", según Israel, que ataca este centro médico por cuarta vez. Hoy, la agencia de noticias palestina Wafa denunció "ejecuciones, detenciones, torturas y desplazamientos forzados" en el centro, como ya hizo el miércoles la oenegé Monitor Euromedi-

terráneo de Derechos Humanos, tras documentar la "ejecución" de trece niños -de entre 4 y 16 años- por fuego directo israelí contra el complejo médico. Desde el inicio de la guerra en Gaza, hace

ya casi seis meses, más de 32.700 gazatíes han muerto y cerca de 75.200 han sido heridos, más del 72 % mujeres y niños, según cifras de hoy del Ministerio de Sanidad del Gobierno de Hamás. Otros 8.000 cuerpos se estima que siguen bajo

toneladas de escombros dos autorizó en los últimos días la transferencia de miles de millones de dólares en bombas y aviones de combate a Israel, según fuentes militares y diplomáticas. Un movimiento criticado hoy por el Ministerio de Exteriores palestino, que dice que pone entredicho la presunta preocupación estadounidense por el alto número de muertos civiles en el enclave.

8.000

cuerpos se estima que siguen bajo toneladas de escombros.

PRIMER MINISTRO DE POLONIA Donald Tusk:

"Estamos en una época de preguerra. No exagero"

En una reveladora entrevista concedida a varios periódicos de la alianza LENA, incluido EL PAÍS, Donald Tusk, el primer ministro polaco, ha lanzado una severa advertencia sobre el actual estado de tensión en Europa, describiéndolo como "una época de preguerra". Este comentario surge en respuesta a las peticiones de otros líderes europeos, como el presidente español Pedro Sánchez, de rebajar el tono bélico en las discusiones políticas. Tusk argumenta que, lejos de ser un tema de debate, la preparación y defensa ante las crecientes amenazas es un deber ineludible. El primer ministro, con un pasado marcado tanto por el liderazgo en Polonia como por su papel en el

escenario europeo, se refiere a su experiencia personal y a la historia de su país para ilustrar la gravedad de la situación actual. Tusk recuerda una fotografía de su infancia tomada justo antes del estallido de la Segunda Guerra Mundial, como un poderoso recordatorio de cómo la paz puede ser repentinamente truncada por el conflicto. Subrayando la importancia de la solidaridad y el apoyo a Ucrania frente a la agresión rusa, Tusk enfatiza la necesidad de cumplir con el compromiso de la OTAN de invertir el 2% del PIB en defensa. Además, critica la reciente violación del espacio aéreo polaco por parte de un misil ruso como un incidente que evidencia la creciente tensión.



ARGENTINA

Milei, blanco y azote de la izquierda latinoamericana

El impasse reciente entre los presidentes de Argentina, Javier Milei, y de Colombia, Gustavo Petro, que culminó con la expulsión de diplomáticos argentinos de Bogotá, es el último capítulo de una ya larga lista de altercados de corte personal e ideológico con líderes de la izquierda en la región del hoy inquilino de la Casa Rosada, incluso desde su época de candidato. Expertos valoran que el nuevo presidente argentino podría estar buscando posicionarse como líder regional entre los gobernantes alineados o cercanos a su proyecto liberal y de la derecha, en momentos sensibles para

la izquierda latinoamericana. En una entrevista con el canal CNN, difundida esta semana, Milei calificó a Petro como un "asesino terrorista". El gobierno colombiano afirmó que "repudia" sus señalamientos, que "han deteriorado la confianza" binacional y expulsó a diplomáticos de la embajada argentina en Bogotá. Cuando apenas era candidato, en agosto pasado, Milei ya tuvo sus cruces con Petro, que ahora se han repetido, al opinar que un socialista es "una basura, un excremento humano", a lo que el líder colombiano contestó: "esto decía Hitler".



A 10

Domingo 31.03.2024 | EL DÍA

www.eldía.com.bo

DEPORTES

POR MOTIVO DE SALUD

ÓSCAR VILLEGAS DEJA DE SER TÉCNICO DE ALWAYS



Óscar Villegas hizo un inesperado y sorpresivo anunció en la mañana de este sábado, por cuestiones de salud se aleja de la dirección técnica de Always Ready, aunque continuará ligado al proyecto de las divisiones inferiores de la institución.

"Lamentablemente ha sido una dura decisión, pero en estos momentos tengo que priorizar mi salud, que por ahora está un poco deteriorada", dijo el entrenador cochabambino.

En un posteo en sus redes sociales con el rótulo de "COMUNICADO" el ahora ex entrenador de Always anunció que "por razones de salud y recomendación médica he tomado la decisión de dejar el cargo de entrenador del primer plantel del club", aunque más adelante continuará con su labor con las categorías formativas.

También anunció que necesita un tratamiento médico que debe realizarse en Cochabamba y permanecerá en esa ciudad por varias

"Es verdad" En un breve contacto Sports 360, el entrenador confirmó que el posteo "es verdad y me estoy retirando del club", explicó que lamentablemente su estado de salud empezó a desmejorar desde hace un tiempo.

30ª JORNADA DE LA **LIGA ESPAÑOLA**

Barcelona vence a La Palmas y presiona al Madrid

PARITDO. El equipo catalán sufrió para quedarse con los tres puntos ante un equipo que jugó más de una hora con un hombre menos,

Alineación en la tabla Liga española

CON 67
PUNTOS, EL
BARÇA SE
COLOCA
PROVISIONALMENTE A
CINCO DE SU
ETERNO RIVAL
MADRILEÑO
(72 PUNTOS).



Europa Press eldia@eldia.com.bo

arcelona venció (1-0) a la UD Las Palmas este sábado en la jornada 30 de LaLiga EA Sports para sacar tres puntos con los que presiona al líder Real Madrid, un triunfo trabajado, donde perdonaron buenas ocasiones pero ganaron por la mínima ante un rival que, con uno menos 65 minutos,

aguantó de pie. Los de Xavi Hernández llegaron a sufrir en el Estadi Olímpic Lluís Companys, pese al buen inicio y las muchas llegadas. Ni con la expulsión de Álvaro Valles el Barça

lo tuvo fácil. El gol de Raphinha en el minuto 59, tras un gran pase de Joao Félix, valió al equipo catalán para mantener su buena línea después del parón y colocarse a cinco puntos de un Madrid que juega el domingo contra el Athletic Club El FC Barcelona en el Santiago sufrió más de lo esperado Bernabéu. para ganar por la mínima El regreso tras los partidos interna-

cionales trajo a un cuadro azulgrana con chispa y buenas intenciones en ataque. Los de Xavi, que siguen afinando además de

cara al cruce contra el Paris Saint-Germain en cuartos de final de Champions el día 10, tuvieron

buen ritmo, salieron con peligro y presionaron arriba.
Lamine Yamal amenazó con acaparar los focos con un par de buenas arrancadas, pero el internacional español no

ganar por la mínima a un equipo de Las Palmas tuvo su día de más relumbrón. En la presión y el robo, el Barça encontró un gol de Raphinha a los 20 minutos, pero el VAR vi, llamó la atención de un fuera de ás de juego. Los de Xavi ganaron mucho la espalda a la zaga canaria y, en otra de esas, llegó la roja de Valles, quien tuvo que salir lejos de su portería y cazó de mala manera al brasileño.

El meta sustituto Escandell tuvo trabajo nada más entrar y el Barça perdonó con un balón al larguero de Lewandowski, y Raphinha tuvo otra muy clara que mandó desviada. En el descuento, Las Palmas asomó con un misil de falta directa de Coco muy cerca de la escuadra de Ter Stegen y, en la reanudación, no renunció a sus opciones. Al conjunto culé le faltó ese ritmo del inicio y la defensa amarilla, a gran nivel todo el encuentro, se hizo más fuerte.

SE ACERCA AL TÍTULO

Dormunt derrota al Bayern y Leverkusen De "perita", nada. El Borussia por primera vez en su historia. la parte de arriba De "perita", nada. El Borussia por primera vez en su historia. la parte de arriba

De "perita", nada. El Borussia Dortmund venció en el Allianz diez años después, ganó un Clásico alemán que no se llevaba desde 2018 y de pasó mandó un aviso al Atlético y dejó al Leverkusen a las puertas de la Bundesliga. Con 21 puntos por disputarse, el equipo de Xabi Alonso tiene una renta de trece sobre el Bayern. Con ganar tres de los siete partidos que restan por disputarse será campeón

por primera vez en su historia. Ante el cuadro de Tuchel, el Dortmund mostró sus virtudes y escondió sus carencias. Con una pareja de centrales imperial, los de Terzic secaron al Bayern, donde sólo Kimmich y muy al final Coman dieron la cara. En el bando local, varios fracasaron estrepitosamente, con Davies, Goretzka y Musiala a la cabeza. Si atrás Hummels y Schlotter-

beck firmaron un partidazo, en

la parte de arriba fueron Brandt y Adeyemi los que se mostraron diferentes. Ellos dos fabricaron el 0-1 en una contra magnífica.

Para el Bayern, que había empezado el partido con brío, el gol fue un mazazo. No se recuperó y sólo Kimmich parecía tener las ideas claras. Kane falló un gol cantado y se pidió un penalti por mano de Hummels, pero el Dortmund estaba cómodo en general. /Marca

